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令和５年 第５回 川口市教育委員会定例会会議録

                      日 時 令和５年３月１６日（木）

                          午後１時３０分

                      場 所 ワークファンルーム会議室１・２

１ 出席者

  教育長    井 上 清 之     書記長  小 林 正 明

委 員    齋 藤   卓     書 記  栗 原   栄

委 員    宿 谷 岩 男     書 記  今 本 敬 幸

委 員    菅 原 京 子     書 記  渋 谷 美 月

２ 説明のため出席した者

  教育総務部長    濵 田 武 徳

  学校教育部長    中 川   猛

  教育総務課長    小 林 正 明

生涯学習課長    太 田   晃

  文化推進室主幹   田 口 文 夫

  文化財課長     国 島 善 夫

  スポーツ課長    岩 下   誠

  庶務課長      別 府 さつき

  学務課長      寺 田 和 成

  指導課長      丸 山 陽 一

  学校保健課長    狩 野 友 重

３ 前回会議録の承認

井上教育長   第４回教育委員会定例会会議録については、書記より、各委員に事前配付

している。質疑があればお聞かせ願いたい。

【質 疑】   （質疑なし）

【承 認】   （全員異議なく承認）

４ 教育長報告

井上教育長 教育長報告（６）は、個人情報を含む内容であることなどのため、秘密会

で行いたいが如何か。

委 員     （異議なし）
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井上教育長   異議なしと認め、教育長報告（６）は秘密会で行う

（１）次世代支援・教育力向上特別委員会の概要について

【説 明】   （庶務課長が別添資料１に基づき説明した。）

【質疑応答概要】   

宿谷委員    １ページの学校給食費の改定について、令和５年度も引き続き保護者負担

軽減策を講じるとあるが、当該措置をいつまで続ける予定であるのか。

学校保健課長  令和５年度は国庫補助金等の特定財源が現時点では未定のため、市費での

負担を予定している。令和６年度については、令和５年度中の経済状況等か

ら判断する予定である。

菅原委員    学校給食費の改定について、改めて概要を説明してほしい。

学校保健課長  令和４年１０月２０日の教育委員会定例会において、学校給食運営協議会

からの答申を受けて、令和５年４月１日からの学校給食費の改定を決定した。

その後の３月市議会において、実質賃金が上がっていないなどの経済状況

を踏まえ、増額分を市費で負担する当初予算議案が可決された。

以上のことから、令和５年４月１日からの給食費を増額改定したが、令和

５年度については、その増額分を市費で負担し、保護者負担額は令和４年度

と変わらないものである。

【承 認】   （質疑応答後、全員異議なく承認）

（２）事務委任の解除に関する協議について

【説 明】   （教育総務課長が当日資料１に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【承 認】   （全員異議なく承認）

（３）事務の委任の協議について

【説 明】   （教育総務課長が当日資料２に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【承 認】   （全員異議なく承認）

（４）令和５年度大貫海浜学園・水上自然教室の実施方法について

【説 明】   （学務課長が当日資料３に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【承 認】   （全員異議なく承認）

（５）令和４年度指導課学校訪問実施状況について 

【説 明】   （指導課長が資料に基づき説明した。）

【質疑応答概要】   
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菅原委員    １点目として、要請訪問の実施回数が０回の学校があるが、それらの学校

においてどのような校内研修を行っているか、把握しているのか。

        ２点目として、巡回教育相談についても実施回数が０回の学校があるが、

巡回教育相談の活用ができているのか。

指導課長    １点目について、それぞれの学校における校内研修の詳細は把握していな

い。要請訪問に係る近年の傾向として、校内研修の講師派遣以外にも、若手

教員の授業力向上のための指導を要請する学校が増えており、指導課として

も力を入れている状況である。

        ２点目について、今後、実施回数が０回だった学校を中心に、巡回教育相

談を活用するよう呼びかけていきたい。

【承 認】   （質疑応答後、全員異議なく承認）

５ 協議事項

  なし

６ 議 事

井上教育長 議案第１５号は人事案件のため、また、議案第２６号は個人情報を含む内

容のため、秘密会で行いたいが如何か。

委 員     （異議なし）

井上教育長   異議なしと認め、議案第１５号及び議案第２６号は秘密会で行う。

【上 程】

井上教育長   議案第１６号「川口市公民館運営審議会委員を委嘱することについて」を

上程し説明を求める。

【説 明】

生涯学習課長  （生涯学習課長が資料に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【採 決】   （全員異議なく可決）

井上教育長   議案第１６号「川口市公民館運営審議会委員を委嘱することについて」を

案件のとおり可決する。

【上 程】

井上教育長   議案第１７号「川口市スポーツ推進委員を委嘱することについて」を上程

し説明を求める。

【説 明】

スポーツ課長  （スポーツ課長が資料に基づき説明した。）
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【質 疑】   （質疑なし）

【採 決】   （全員異議なく可決）

井上教育長   議案第１７号「川口市スポーツ推進委員を委嘱することについて」を案件

のとおり可決する。

【上 程】

井上教育長   議案第１８号「令和５年度川口市立学校教職員メンタルヘルスカウンセラ

ーを委嘱することについて」を上程し説明を求める。

【説 明】

学務課長    （学務課長が資料に基づき説明した。）

【質疑応答概要】   

齋藤委員    近年、メンタル面でのトラブルを抱える教職員が増えているように感じる

が、カウンセラー２名で対応ができているのか。

また、カウンセラーを増やす予定はあるか。

学務課長    令和３年度は、２名で年間４１０回の訪問を行い、その中で受けた相談件

数は８３３件であった。相談件数が増加傾向にあるため、令和５年度は、訪

問予定回数を２０回増やし、４３０回分の予算を計上している。

また、現時点では、カウンセラーの増員は検討していない。

齋藤委員    重いトラブルを抱える教職員も多いため、増員を検討してほしい。

菅原委員    主な相談内容は。

学務課長    昨年度、本年度と共に、一番多かった相談は、メンタルを含めた教職員自

身の健康問題についてであった。二番目は、職場での人間関係について、三

番目は、学級経営等についてであった。

【採 決】   （質疑応答後、全員異議なく可決）

井上教育長   議案第１８号「令和５年度川口市立学校教職員メンタルヘルスカウンセラ

ーを委嘱することについて」を案件のとおり可決する。

【上 程】

井上教育長   議案第１９号「川口市学校運営協議会委員を委嘱することについて」を上

程し説明を求める。

【説 明】

学務課長    （学務課長が資料に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【採 決】   （全員異議なく可決）

井上教育長   議案第１９号「川口市学校運営協議会委員を委嘱することについて」を案

件のとおり可決する。
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【上 程】

井上教育長   議案第２０号「令和５・６年度研究委嘱校を委嘱することについて」を上

程し説明を求める。

【説 明】

指導課長    （指導課長が当日資料６に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【採 決】   （全員異議なく可決）

井上教育長   議案第２０号「令和５・６年度研究委嘱校を委嘱することについて」を案

件のとおり可決する。

【上 程】

井上教育長   議案第２１号「令和５年度川口市学校ファーム推進事業を委嘱する指定校

について」を上程し説明を求める。

【説 明】

指導課長    （指導課長が資料に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【採 決】   （全員異議なく可決）

井上教育長   議案第２１号「令和５年度川口市学校ファーム推進事業を委嘱する指定校

について」を案件のとおり可決する。

【上 程】

井上教育長   議案第２２号「令和５年度川口市立教育研究所カウンセラーを委嘱するこ

とについて」を上程し説明を求める。

【説 明】

指導課長    （指導課長が資料に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【採 決】   （全員異議なく可決）

井上教育長   議案第２２号「令和５年度川口市立教育研究所カウンセラーを委嘱するこ

とについて」を案件のとおり可決する。

【上 程】

井上教育長   議案第２３号「令和５年度川口市立教育研究所嘱託カウンセラーを委嘱す

ることについて」を上程し説明を求める。

【説 明】

指導課長    （指導課長が資料に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【採 決】   （全員異議なく可決）

井上教育長   議案第２３号「令和５年度川口市立教育研究所嘱託カウンセラーを委嘱す
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ることについて」を案件のとおり可決する。

【上 程】

井上教育長   議案第２４号「令和５年度川口市立教育研究所嘱託医を委嘱することにつ

いて」を上程し説明を求める。

【説 明】

指導課長    （指導課長が資料に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【採 決】   （全員異議なく可決）

井上教育長   議案第２４号「令和５年度川口市立教育研究所嘱託医を委嘱することにつ

いて」を案件のとおり可決する。

【上 程】

井上教育長   議案第２５号「令和５年度川口市立教育研究所特別支援教育アドバイザー

を委嘱することについて」を上程し説明を求める。

【説 明】

指導課長    （指導課長が資料に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【採 決】   （全員異議なく可決）

井上教育長   議案第２５号「令和５年度川口市立教育研究所特別支援教育アドバイザー

を委嘱することについて」を案件のとおり可決する。

【上 程】

井上教育長   議案第２７号「川口市教育局組織規則の一部を改正する規則について」を

上程し説明を求める。

【説 明】

教育総務課長  （教育総務課長が当日資料８に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【採 決】   （全員異議なく可決）

井上教育長   議案第２７号「川口市教育局組織規則の一部を改正する規則について」を

案件のとおり可決する。

【上 程】

井上教育長   議案第２８号「川口市教育局事務専決規則の一部を改正する規則について」

を上程し説明を求める。

【説 明】

教育総務課長  （教育総務課長が当日資料８に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）
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【採 決】   （全員異議なく可決）

井上教育長   議案第２８号「川口市教育局事務専決規則の一部を改正する規則について」

を案件のとおり可決する。

【上 程】

井上教育長   議案第２９号「川口市教育局文書管理規程の一部を改正する規程について」

を上程し説明を求める。

【説 明】

教育総務課長  （教育総務課長が当日資料８に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【採 決】   （全員異議なく可決）

井上教育長   議案第２９号「川口市教育局文書管理規程の一部を改正する規程について」

を案件のとおり可決する。

【上 程】

井上教育長   議案第３０号「川口市教育局及び教育機関職員の勤務時間等に関する規程

の一部を改正する規程について」を上程し説明を求める。

【説 明】

教育総務課長  （教育総務課長が当日資料８に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【採 決】   （全員異議なく可決）

井上教育長   議案第３０号「川口市教育局及び教育機関職員の勤務時間等に関する規程

の一部を改正する規程について」を案件のとおり可決する。

【上 程】

井上教育長   議案第３１号「川口市教育局職員安全衛生管理規程の一部を改正する規程

について」を上程し説明を求める。

【説 明】

教育総務課長  （教育総務課長が当日資料８に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【採 決】   （全員異議なく可決）

井上教育長   議案第３１号「川口市教育局職員安全衛生管理規程の一部を改正する規程

について」を案件のとおり可決する。

【上 程】

井上教育長   議案第３２号「川口市教育委員会における保有個人情報の開示の方法及び

開示の実施に要する費用に関する規則について」を上程し説明を求める。

【説 明】
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教育総務課長  （教育総務課長が当日資料８に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【採 決】   （全員異議なく可決）

井上教育長   議案第３２号「川口市教育委員会における保有個人情報の開示の方法及び

開示の実施に要する費用に関する規則について」を案件のとおり可決する。

【上 程】

井上教育長   議案第３３号「川口市立アートギャラリー処務規程を廃止する規程につい

て」を上程し説明を求める。

【説 明】

文化推進室主幹 （文化推進室主幹が当日資料８に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【採 決】   （全員異議なく可決）

井上教育長   議案第３３号「川口市立アートギャラリー処務規程を廃止する規程につい

て」を案件のとおり可決する。

【上 程】

井上教育長   議案第３４号「川口市立アートギャラリー管理規則を廃止する規則につい

て」を上程し説明を求める。

【説 明】

文化推進室主幹 （文化推進室主幹が当日資料８に基づき説明した。）

【質 疑】   （質疑なし）

【採 決】   （全員異議なく可決）

井上教育長   議案第３４号「川口市立アートギャラリー管理規則を廃止する規則につい

て」を案件のとおり可決する。

７ その他

（１）オンライン歴史授業の実施結果について

【説 明】   （文化財課長が資料に基づき説明した。）

【質疑応答概要】   

齋藤委員    次年度の参加希望において、参加したいと思わないと回答した教員が１名

いるが、その理由は。

文化財課長   より深い内容を期待したとの理由で、学習内容や方法の変更を求める意見

があった。

【承 認】   （質疑応答後、全員異議なく承認）
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令和５年第４回川口市教育委員会定例会 教育長報告（８）に係る、委員会の意見と異なる

就学先を選択した児童生徒数について

【質疑応答概要】

指導課長    川口市障害児就学支援委員会において、特別支援学校での支援が望ましい

という意見であった児童生徒数は８３名で、うち１１名が、保護者の意向で

特別支援学級を選択した。また、特別支援学級での支援が望ましいという意

見であった児童生徒数は２５３名で、うち５８名が、保護者の意向で通常学

級を選択した。

菅原委員    教育長報告（５）での巡回教育相談に係る質問にもつながるが、特別支援

学級での支援が望ましいが通常学級へ通う児童生徒などに対し、巡回教育相

談を活用してしっかりとサポートするよう、周知に努めてほしい。

８ 休 会

井上教育長   以上をもって休会する。（午後２時３０分）


